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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trailero evitó desgracia” 

 “Bloquea PAN Lolotla; deja 25 detenidos y 50 heridos” 

 “Policía detiene a 12 en Tulancingo ligados a zetas”  

 “Ofrece Olvera diálogo abierto”  

 
“Rocha va a pacificar la huasteca”  

 
“Mega fraude elección interna del PRD”  

 
“Diálogo abierto, reitera Olvera en la Huasteca” 

 “Policía desaloja violentamente a panistas que bloqueaban la México-Tampico”  

 “Solicita Ashane confianza plena en labores del IFE”  

 
“CCS llama a dejar a civiles narcolucha”  

 
“Crece 720% el robo de carga”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Punto por punto… 

Xóchitl la mentirosa: Xóchitl Gálvez enfrentó esta semana un duro golpe a la bandera de la congruencia que ha 

enarbolado desde que inició su proyecto político en Hidalgo, cuando en público le llamaron mentirosa sin que tuviera 

argumentos para poder rebatir el calificativo. Asumida como la defensora de las causas justas y caracterizada por señalar 
constantemente presuntos actos de corrupción y falta de transparencia, -aunque luego no tenga los elementos 

suficientes para demostrarlo- no dudó en encabezar una manifestación en la sede del Instituto Estatal Electoral en el 
boulevard Everardo Márquez en esta capital, para acusar de imparcial a su Consejo General y responsabilizarlo de la 

derrota en el Tribunal Federal Electoral que sufrió en Mineral de la Reforma el candidato panista Luis Baños. La 
manifestación pudo haber pasado como una expresión de inconformidad más a la que legítimamente recurren 

simpatizantes, candidatos y partidos políticos, pero lamentablemente para la causa panista y de Xóchitl Gálvez se salió de 

control y pasaron de las arengas a los insultos personales y agresiones verbales que derivaron incluso en amenazas de 
muerte contra el consejero presidente Daniel Jiménez. Fue entones que la ex candidata de Hidalgo nos une mostró el 

ímpetu que la hace perder, antepuso el hígado al cerebro e increpó al presidente del consejo a quien le pidió su renuncia, 
basada según ella en inequidad, irresponsabilidad y poco profesionalismo, pero la respuesta que recibió con el “por lo 

menos yo no le miento a los hidalguenses, ni a los órganos jurisdiccionales” le pegó en la cara, la enrojeció de coraje y la 

hizo gritar, pero ya sin argumentos. Daniel Jiménez sabía el efecto que habían tenido sus respuestas y de inmediato se 
apresuró a sustentarla con documentos y con cuatro hechos que exhibieron que efectivamente la hoy aspirante al senado 

ha faltado a la verdad y quien lo hace se llama mentiroso (a). Xóchitl salió presurosa del IEEH sin entender que le suman 
mucho sus arengas, acusaciones, señalamientos de corrupción y ocurrencias retóricas en público, pero le restan mucho 

más la incongruencia, la falta a la verdad y sustento a sus acusaciones. (Leonardo Herrera, página 04) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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El Independiente-Fili debe exponer a ciudadanos que IEEH le regaló alcaldía y después hablamos: Baños:  

Filiberto Hernández primero tendrá que exponer a la ciudadanía que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) le 

regaló la presidencia municipal de Mineral de la Reforma y sólo después "con mucho gusto nos sentamos a platicar", 
reviró Luis Baños.  Poco que esperar de diálogo  La posibilidad de diálogo entre ambos contendientes es poco probable 

porque "conozco cómo se conduce políticamente, sé de su trayectoria y tampoco lo estamos esperando".  En cambio, 
Luis Baños ya prepara la instalación de un plantón permanente en la presidencia municipal, en vísperas de la toma de 

protesta de Filiberto Hernández, el próximo enero. Si el priista quiere conversar con él, será en un lugar público donde se 

comprometerá ante notario a incorporar las propuestas que trabajó durante campaña la coalición "Hidalgo nos une", 
como la tarjeta "La cumplidora". Filiberto fue impuesto por partida doble en el proceso interno del PRI para seleccionar 

candidato y cuando los magistrados le regalaron la presidencia municipal, declaró el panista. Además, el tricolor no está 
comprometido con la gente del municipio, sino con los intereses de empresarios. Jiménez Rojo, prepotente Además, 

consideró como lamentable la actuación del presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Jiménez 

Rojo, quien tildó de mentirosa a la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez durante la anterior sesión del organismo. 
Jiménez Rojo "es una persona prepotente, de la alta escuela priista, que nos amenazó con la fuerza pública cuando 

fuimos a protestar al instituto", acusó Luis Baños.  (Víctor Valera, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Se impone el FDH en internas del PRD: La corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) adelantó que 

impugnará las elecciones internas del PRD en al menos dos municipios del estado por supuestas irregularidades, luego de 
que se diera a conocer el triunfo de la planilla 2 del Frente Democrático Hidalguense (FDH) con un total de 6 mil 910 

votos.  El conteo de planillas de los 18 distritos hidalguenses duró más de un día. Luego de esta revisión se indicó que el 

FDH, liderado por el senador de la República, José Guadarrama Márquez, se llevó el triunfo para consejeros nacionales.  
Nestor Morales, encargado de la Comisión del Servicio Electoral del PRD en Hidalgo, informó que la planilla número 1 de 

la corriente Nueva Izquierda, encabezada por Luciano Cornejo, obtuvo un total de 5 mil 595 votos en la elección a 
consejeros nacionales. Mientras que la planilla 5 de Isidro Pedraza, líder de la UFIC, quedo en tercer lugar con 4 mil 326 

votos.  Muy por debajo de las preferencias perredistas quedó la corriente de Izquierda Democrática Nacional, que obtuvo 

2 mil 363 votos, luego de los resultados, esta planilla informó que impugnará los resultados en los municipios de Real del 
Monte y Jaltocán.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Panal no busca alianzas, el PRI sí”: Fernando Flores: Luego de que el aspirante a presidente de la 
República por el PRI, Enrique Peña Nieto coqueteara con el Partido Nueva Alianza (Panal) para una posible coalición de 

cara a los comicios federales de 2012, el líder del Panal en Hidalgo, Fernando Flores declaró que su partido no busca 

alianzas, “dejemos que otros nos busquen”.  El dirigente hidalguense, sostuvo que a pesar de que en elecciones locales 
en Hidalgo, el PRI y Panal tuvieron una serie de confrontaciones, en las presidenciales será la dirigencia nacional que 

decida si se realiza una posible alianza, sin embargo dejó en claro que Nueva Alianza podría ir con candidatos propios, 
pues tiene la fuerza para contender solo, sin coalición. “Está claro que Nueva Alianza a nivel nacional no ha comentado 

que ande buscando alianzas, que los comentarios han sido de otro lado (del PRI). Panal es una fuerza determinante para 

cualquier proceso electoral, ya sea municipal, estatal o federal”, sostuvo el dirigente.  “Lo que sabemos es que hay un 
acercamiento a nivel de dirigencias nacionales, nosotros estamos solamente atentos a ver si es que se logra pactar un 

acuerdo de alianza”, indicó el líder panalista en Hidalgo.  De acuerdo con el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (COFIPE) los partidos políticos tienen hasta el 18 de noviembre como fecha límite para poder 

registrar las posibles coaliciones de cara al proceso electoral para renovar a diputados federales, senadores y presidente 

de la República.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Gana frente democrático hidalguense, será mayoría: El Frente Democrático Hidalguense (FDH), 

corriente del senador José Guadarrama Márquez al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue la que 
obtuvo el triunfo en Hidalgo  en la elección del domingo pasado, de acuerdo al cómputo final que realizó la delegación de 

la Comisión Nacional Electoral; lo que significa que tendrá mayoría de representación en los órganos de dirección de este 

instituto político. Después de casi dos días de conteo de votos, ayer alrededor de las seis de la tarde concluyó este 
ejercicio, después de la elección que se realizó para elegir a consejeros nacionales, estatales y delegados al Congreso 

Nacional del Sol Azteca. Al concluir el computo, Néstor Morales Neri, delegado de la Comisión Nacional electoral,  dio a 
conocer las cifras oficiales de los tres primeros lugares; en este sentido informó que la planilla número dos, del FDH, en 

la elección de Consejeros Nacionales obtuvo un total de 6 mil 910 votos, para delegados al Congreso Nacional 6 mil 685 

votos y para consejeros estatales 7 mil 157 votos. El segundo lugar fue para la corriente de Luciano Cornejo de Nueva 
izquierda, con la planilla número uno, logró 5 mil 595 votos para consejeros nacionales, para delegados 5 mil 583 votos y 

para consejeros estatales 5 mil 656 votos; en tanto para la Unión del Frente Indígena y Campesina (UFIC) de Isidro 
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Pedraza, obtuvo  4 mil 326 para consejeros nacionales, 4 mil 310 para estatales y 4 mil 389 para congresistas nacionales. 

El cuarto y quinto lugar de las 15 planillas que participaron en esta jornada interna son ocupados por las corrientes 

Democracia Social e Izquierda Democrática Nacional (IDN) y en noveno lugar queda la planilla número 300 del Frente 
Nacional, Patria para Todos y Todas, encabezada por Francisco Patiño. En base a estos datos se estima que FDH tendrá 

dos consejeros nacionales y casi 40 consejeros estatales a los que se sumarán los presidentes municipales; asimismo 
nueva izquierda tendrá dos consejeros nacionales, UFIC y Democracia Social uno. Al respecto Néstor Morales señaló que 

estas asignaciones variarán y se darán a conocer una vez que concluyan todos los procesos de impugnación que se 

lleguen a presentar, lo cual consideró que podría ser dentro de quince o veinte días; precisó que este trabajo le 
corresponde a la Comisión  Nacional Electoral. Explicó que una vez que se publiquen estos resultados, después de la 

firma de actas correspondientes, las corrientes participantes tienen un periodo de cuatro días naturales para presentar 
sus inconformidades ante el órgano electoral interno. Finalmente Morales Neri enfatizó que aunque lento, se llevó a cabo 

un conteo de votos en total tranquilidad y respeto, sin ningún acto de violencia, al igual que la jornada del domingo 
pasado, con lo que se confirma que en Hidalgo se vivió un proceso interno en paz y civilidad. (Natalia López, página 

03) 

Síntesis-Impugnará el grupo de Paco Patiño: Al asegurar que cuentan con las pruebas necesarias para demostrar 
que fue una elección plagada de errores y preparada a modo para favorecer a los grupos que se han mantenido al frente 

de la dirigencia nacional y estatal del PRD, los integrantes del Frente Nacional Patria para todos y Todas, aseguran que 

impugnarán la elección interna celebrada el pasado 23 del año en curso.  Al respecto Francisco Patiño Cardona, 
integrante de esa expresión perredista manifestó que pese a que aún no se conocen  los resultados finales del escrutinio 

del que aventajaban ya los grupos de Pedro Porras, Luciano Cornejo y José Guadarrama, detectaron irregularidades en al 
menos un 90 por ciento de las casillas instaladas el día del proceso. “Vamos a impugnar porque un fraude electoral de las 

dimensiones que tuvimos el domingo en Hidalgo en un partido de izquierda no puede dejarse pasar por alto y sí nos 
quedamos callados vamos a ser cómplices y seremos aún peor sí no hacemos nada y ni impugnamos, porque hubo casos 

patéticos como en Huazalingo donde algunas personas votaron hasta dos veces”. De igual manera presentaron una serie 

de documentos de regiones como Mineral de la Reforma, Huazalingo y Metztitlán entre otros, donde afirman haber 
detectado que los encargados de las casillas desconocían cono llevar los procedimientos, a personas de otros partidos 

como Nueva Alianza, además de que en casos como Tianguistengo y Xochicoatlán, no se instalaron las casillas y 
regresaron los paquetes. Patiño Cardona, aseguró a nombre de los integrantes del Frente Nacional Patria para todos y 

Todas, que la verdadera intención de su agrupación y seguidores es lograr un verdadero rescate del PRD el cual aseguró 

se encue3ntra en picada y así no le servirá siquiera a quienes al final se queden  con él. “Nosotros sí estamos empeñados 
en seri9o en rescatar al partido, es un esfuerzo tenemos y quisiéramos decir que estamos fuera del muladar y cochinero 

que hay al interior del PRD, y lo queremos rescatar de esa mafia que se ha apoderado no solo de la estructura sino 
también del dinero y el patrimonio del partido, y aunque sabemos que no es una batalla sencilla, la estamos dando”. 

(Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Pretende PT continuar su crecimiento: Al ser el Partido del Trabajo el instituto político que más creció en 
los pasados comicios a presidentes municipales y gobernador del estado, se buscará mantener y mejorar esos niveles a 

fin de lograr el propósito de ser una de las mejores opciones políticas y de gobierno, aseguró el comisionado nacional del 
PT Arturo Aparicio Barrios. El también diputado local aseguró que el referente más claro de que su partido ha crecido en 

el estado en los últimos años, son los resultados que se dieron en los pasados comicios a presidentes municipales, donde 

después de gobernar en un municipio, a partir de enero del próximo año encabezarán en cinco municipios. “Del 
crecimiento que hemos tenido, no lo decimos nosotros, lo dicen los números ya que el  Partido del Trabajo es el que más 

creció en este proceso electoral ya que de uno pasamos a cinco municipios y se perdió Huautla por solamente 24 votos y 
tenemos empatado Xochicoatlán, pero en términos concretos se creció rebasando las expectativas”. Aseguró que parte 

de lo que contribuyó a ello es que decidieron actuar solamente con las fuerzas de izquierda y la apertura que se dio para 

la elección de candidatos lo cual fue bien visto por la población que está esperanzada en un verdadero cambio, por lo 
que no descartó que para las elecciones a Presidente de la República, diputados federales y senadores vayan por la 

misma línea, además de que esta ha sido trazada. “En parte porque nos abrimos bastante al tema de las candidaturas 
por lo que el resultado fue que ganamos dos municipios con candidatos propios, dos que son de partidos diferentes al 

nuestro pero que se sumaron al proyecto y uno más que fue ciudadano y creo que eso le dio más confianza al electorado 
para poder cumplir y hasta rebazas las expectativas de crecimiento”    En ese sentido manifestó que lo anterior los obliga 

en hacer un mejor papel en los comicios del 2012 para lo cual señaló que ya se trabaja en una selección minuciosa de los 

aspirantes a fon de que además de la presidencia de la República, con el  proyecto de Andrés Manuel López Obrador, se 
gane el mayor número de diputaciones federales y senadurías de las que están en juego. (Jaime Arenalde, página 

04) 
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Criterio-Desalojo deja 50 panistas heridos: La mañana de ayer, policías estatales y de Fuerza de Tarea desalojaron 

un bloqueo de militantes panistas que mantenían sobre la carretera federal México-Tampico, donde manifestaban su 

inconformidad por la resolución que emitió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al otorgar el 
triunfo al priista Sabulón Melo Vargas. El saldo de este operativo arrojó más de 50 heridos, 26 detenidos que fueron 

trasladados a Pachuca, siete vehículos remolcados; así como a Anahí López García, de 18 años de edad, quien al recibir 
un golpe en el estómago fue trasladada de urgencia al Hospital Ilusión, de la cabecera municipal de Tlanchinol. Primitivo 

Antonio Jerónimo, quien fuera el ex candidato del PAN-PRD a la presidencia de Lolotla, señaló que "los policías estatales 

dieron un lapso de cinco minutos para quitar el bloqueo que teníamos, y sólo pasaron dos minutos, cuando los 
uniformados empezaron a golpear a la gente indiscriminadamente y arrojar gas lacrimógeno". A su vez, el ex abanderado 

explicó que sólo pedían entablar un diálogo con autoridades de los gobiernos del estado y federal, pues están en 
desacuerdo por la resolución del proceso municipal pasado, ya que se detectaron varias irregularidades como la 

falsificación de actas, en la comunidad Chantasco. Otra de las irregularidades cometidas es el apoyo que dio el líder 
sindical de la Minera Autlán, Mario Leonardo Pérez, quien forzó a los mineros a que votaran por el PRI, y que fueron 

amenazados con perder su trabajo dentro de esta empresa, dedicada a la elaboración del manganeso en la zona serrana. 

Primitivo Antonio culpó al priista Sabulón Melo Vargas por los actos cometidos contra los panistas de Lolotla, y aseguró 
que no dejarán que tome posesión de este cargo el próximo 16 de enero de 2012, debido a que no fueron unas 

elecciones limpias, y mucho menos trasparentes. Adelantaron los panistas de Lolotla que sus protestas seguirán, ya que 
se está pidiendo la anulación de las votaciones efectuadas el 3 de julio, donde la elección estuvo plagada de anomalías 

que se vieron reflejadas en las urnas, y sobre todo en el resultado que favoreció al PRI. Columna ¿Y qué Pasa en la 

Huasteca? (Rubén Juárez, página 10) 

Criterio-Muestra Rojo su aspiración para llegar al Senado: José Antonio Rojo, sin evadir la pregunta, la resuelve 

sin alterar su tono de voz: "Sí, aspiro a que mi partido me tome en cuenta en alguna de las candidaturas al Senado". Y 
entonces, Rojo García de Alba hace cuentas del capital político que ha reunido en una carrera que sin duda, dijo, deberá 

ser tomada en cuenta para saber que garantiza el triunfo en las elecciones del primero de julio de 2012. Antes, el 

heredero del grupo político más antiguo en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo echa un 
vistazo a la actualidad política que vive la entidad, en la víspera de la elección federal. Sentado en uno de los sillones de 

piel negra que ocupa parte de su amplio despacho de cortinas blancas y apenas adornado con algunos motivos charros, 
José Antonio Rojo ve un gobierno estatal que, a su arranque, está sentado las bases de un gobierno serio a partir de un 

mandatario, en este caso Francisco Olvera, con una formación académica sólida que permitirá  alcanzar eficacia en la 

administración pública. "Soy de los convencidos de que para hacer mejor política, deben existir políticos serios; políticos 
con formación, como es el caso del gobernador Francisco Olvera. El gobierno tiene que avanzar para tener un rostro y 

empezar a dibujarse como tal. Las bases son buenas", apunta. Ya dentro del campo partidista, quien fue presidente del 
Comité Directivo Estatal descarta que la elección de 2012 sea fácil, "aún cuando las encuestas nos colocan por encima de 

las otras fuerzas políticas". Sin embargo antes que eso, dijo, considera que es el momento oportuno para que el priismo 

llame a una convocatoria de unidad: "Los priistas estamos ávidos a la unidad que nos permita avanzar y seguramente 
que quien llegue a ser el candidato será factor de suma para que todos los priistas salgan a la campaña y ganemos la 

Presidencia de la República". Aquí en el estado Rojo García de Alba consideró que debe irse reconstruyendo a partir de 
los consensos, para sacar adelante la fortaleza que siempre ha tenido en torno a la figura del gobernador Olvera Ruiz. De 

manera muy clara y haciendo énfasis, planteó que "en el partido debe haber un diálogo abierto, entendiendo que es un 
partido plural; entendiendo que hay expresiones políticas y que ellas lo conforman necesariamente y si existe ese diálogo 

y una buena comunicación, pues el partido saldrá adelante. Ese es el partido que deseamos, que escuche a las 

expresiones políticas y que convoque a la unidad". Debe empezar, dijo, por el diálogo y seguir por los equilibrios entre las 
fuerzas políticas para que todas participen. Y sin variar su discurso asegura que si buscará ser candidato al Senado y que 

para ello, la Confederación Nacional Campesina (CNC), en la que cumple una comisión, ya realiza la interlocución para 
alcanzar esa posición. Cuestionado sobre si ya planteó su aspiración, contestó que ya sostuvo una charla con el delegado 

nacional Florentino Castro, quien escuchó su postura "y salí satisfecho", además de mantener un estrecho diálogo con el 

gobernador Francisco Olvera. Para concluir, dijo que en este momento pretende ser candidato, como una aspiración 
natural, luego de responder en los cargos que le han conferido. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Consumado “mega fraude electoral” perredista: Patiño: Quedó consumado el “mega fraude electoral” 
orquestado por la expresión perredista, Nueva Izquierda, aseguró Francisco Patiño Cardona, líder estatal de Izquierda 

Social e integrantes del Frente Patria Para Todos y Todas. Mapachería, urnas infladas, constancias llenadas a modo, 

entrega de despensas caducas, manoseo, un padrón rasurado, “paramilitarismo político”, ente otros elementos “nos 
llevan a decir que la elección del pasado domingo del PRD fue un cochinero, un muladar, un ‘chuchinerío’”, expresó el 

perredista. En conferencia de prensa matutina, el ex diputado federal sostuvo que “las viejas prácticas del PRI, motivo de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-16038.html
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creación del PRD”, ahora son retomadas en el seno del Sol Azteca, situaciones que lo alejan de los campesinos, de los 

obreros, y de todos los ciudadanos, por lo que dijo un PRD “sin presencia” no ayuda ni a Pedro Porras que quiere ser 

legislador federal, ni a Luciano Cornejo que quiere ser senador. En este sentido, hizo un llamado a todos los líderes de 
corrientes perredistas a fin de que “se sienten” a acordar los lugares para el Secretariado estatal, y eviten que se dé “una 

nueva actuación ante la ciudadanía, para sacar al partido de esa debacle y de esa bancarrota en la que se encuentra”. 
María del Sol Lemus Arias, presidenta del Comité Municipal de Mineral de la Reforma, señaló que harán énfasis en este 

punto, sobre todo, por el cuidado que hubo, donde, un número importante de perredistas no aparecieron en el listado, 

quienes provenían de esta demarcación. Otra de las chuchinerías, como calificaron estas acciones emprendidas por 
Luciano Cornejo Barrera y Pedro Porras Pérez, fueron registradas en Tezontepec de Aldama, tierra natal del diputado 

federal suplente, donde, la totalidad de votación se inclinó a favor de Nueva Izquierda, mientras, el resto de planillas no 
captaron un solo sufragio. En este punto, Gabriela Barrón representante de Izquierda Social en Tula, denunció que fue 

interceptada por dos personas que la custodiaron mientras hacía del dominio público, la tendencia hacia la Planilla 1, 
además de percatarse que seis boletas estaban destinadas para una sola persona. (Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE pone filtros para elegir a los consejeros distritales: El Instituto Federal Electoral (IFE) mantiene 

diversos filtros para la elección de los siete consejeros distritales, pues la labor de estos hidalguenses en las elecciones a 
presidente de la República, será determinante para garantizar la certeza de las votaciones.  José Luis Ashane Bulos, 

presidente vocal del IFE en Hidalgo, detalló que uno de los retos para los comicios presidenciales es elegir a los 
consejeros, quienes deberán aprobar ciertos requisitos, entre los que se encuentran: no haber sido dirigentes de partidos 

políticos en los últimos tres años, no tener ninguna representación partidista en cualquier órgano de dirección local, 

estatal o nacional, entre otros.  Además de una buena reputación, según la convocatoria emitida a inicios de esta 
semana, los aspirantes deberán acreditar ser mexicano por nacimiento, estar en pleno goce de sus derechos políticos y 

civiles, estar inscrito en el Registro Federal de Electores, contar con credencial para votar con fotografía, tener residencia 
de dos años en Hidalgo, no haber sido registrado como candidato a cargo alguno de elección popular durante los tres 

años inmediatos anteriores a la designación, así como gozar de buena reputación. “Los consejos distritales se instalan en 
el mes de diciembre, estamos con la intención que sea en la primera quincena, tenemos todo el resto de este mes y 

noviembre para elegirlos. Es una convocatoria pública, donde todos los ciudadanos pueden participar y quienes llenen los 

requisitos y a consideración de estos consejos, serán electos”, detalló Ashane Bulos.  El responsable del IFE en Hidalgo 
señaló que con los filtros se elegirán a los mejores seis consejeros distritales y al presidente de los mismos.  Entre las 

atribuciones de los consejeros distritales están determinar el número, la ubicación e instalación de las casillas y sus 
mesas directivas, efectuar los cómputos distritales y la declaración de validez de las elecciones de diputados, senadores y 

presidente de la República. “En la efervescencia consideramos que será un proceso interno difícil, un proceso importante, 

como órgano electoral haremos nuestro trabajo al 100 por ciento. Todos los procesos tienen lo suyo y cada proceso es 
diferente”. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Prevalece autonomía y confianza del IFE en Hidalgo, indica Ashane: El Instituto Federal Electoral (IFE) 

en Hidalgo garantiza su autonomía y carácter ciudadano, por ello la población puede confiar en el actuar del organismo 
durante los comicios del 2012, sostuvo el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos. “Los ciudadanos hidalguenses 

tienen la certeza que siempre nos conduciremos con apego a la ley y seremos responsables, no sólo el instituto, sino los 
partidos políticos y candidatos del desarrollo del proceso, pues somos muchas personas involucradas en el IFE”. En 

entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, explicó que son los ciudadanos quienes integran los consejos locales y 
distritales, mientras que para la jornada electoral se sigue un proceso de doble insaculación para que los vecinos 

procuren el voto, posteriormente lo cuenten y al final otorguen un resultado preliminar. La institución administrativa 

respetará la decisión ciudadana y con ello los resultados electorales del 1 de julio del 2012, donde se elegirá Presidente 
de la República, diputados federales y senadores. CONSEJEROS ELECTORALES Y DISTRITALES. Con el análisis de 

aproximadamente 136 solicitudes ciudadanas, el pasado 7 de octubre el Consejo General del IFE eligió a los seis 
consejeros electorales, integrantes del órgano hidalguense, quienes organizan y vigilan el desarrollo del proceso. Ashane 

Bulos aclaró que los consejeros electorales no tienen un sueldo fijo, pues son ciudadanos que se dedican a otras 

actividades; sin embargo, la ley contempla una dieta para cada uno los integrantes de 10 mil 500 pesos mensuales, 
respecto al 2009. “Estamos a la espera de que la Junta General Ejecutiva apruebe la dieta de los consejeros electorales 

de Hidalgo en este proceso, se prevé un aumento comparado al 2009, pues cada uno realiza su labor en el IFE y deja a 
un lado sus actividades cotidianas”. El órgano autónomo quedó conformado por seis consejeros electorales propietarios: 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Francisco Javier Sánchez Márquez, Francisco Javier Fragoso Silva, Jozelin María Soto Alarcón, 
Verónica Hernández Pérez y Pablo Vargas González. Los ciudadanos fueron designados para dos procesos electorales, el 
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que comprende 2011-2012 y en 2014-2015, los consejeros pueden ser reelectos. “Para este proceso se repiten dos 

consejeros que estuvieron en el Consejo Local anterior, otro era suplente y pasó a propietario en 2009, un consejero que 

era distrital, dos de ellos son nuevos; es decir, que tratamos de equilibrar al órgano con gente nueva y gente con 
experiencia”. Los requisitos para fungir como consejeros electorales son: ser mexicano por nacimiento, tener 

conocimiento en materia electoral, un modo honesto de vida, estar en pleno goce de sus derechos políticos y civiles, 
estar inscrito en el Registro Federal de Electores, contar con credencial para votar, residencia mínima de dos años en 

Hidalgo. Además, no haber sido registrado como candidato a cargo de elección popular y/o haber sido dirigente nacional, 

estatal o municipal de algún partido político en los tres años inmediatos anteriores a la designación, así como gozar de 
buena reputación. En caso de los consejeros distritales, expuso el titular del órgano autónomo, los ciudadanos 

interesados acudirán a las siete cabeceras municipales para registrarse al mencionado cargo, a partir del pasado 26 de 
octubre hasta el 11 de noviembre. Luego, el Consejo Local evalúa las solicitudes y elabora una lista con los perfiles más 

aptos, enseguida los representantes de partidos políticos aprueban a los eventuales consejeros y son nombrados el 
presidente, así como los seis propietarios, tentativamente el próximo 14 de diciembre. Los consejeros distritales fungirán 

como garantes de la organización en todo el territorio nacional, tendrán contacto cercano y directo con los ciudadanos 

durante los próximos comicios federales. Entre sus atribuciones se encuentran determinar el número, la ubicación e 
instalación de las casillas y sus mesas directivas, conforme al procedimiento que establece el Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe); registrar las fórmulas de candidatos a diputados por el principio de 
mayoría relativa y representación proporcional; efectuar cómputos distritales y declarar válidas las elecciones de 

senadores por ambos principios y de la votación para Presidente de México. FISCALIZACIÓN Para vigilar las finanzas 

de los partidos políticos, el IFE y sus órganos de fiscalización realizarán visitas a los mítines, así como actos proselitistas, 
a fin de que los auditores comparen los gastos ejercidos durante las campañas. De igual forma, el órgano autónomo 

establece un programa de fiscalización para procurar el dinero que el gobierno federal otorga a los partidos políticos por 
concepto de prerrogativas. DESEMBOLSOS La federación destinó al IFE cerca de 12 mil 500 millones de pesos para los 

comicios del próximo año; sin embargo, el Consejo Local no tiene el dato específico de los recursos otorgados para 
Hidalgo. Este monto contempla el material electoral, como mamparas, sábanas, urnas y boletas, las cuales se elaborarán 

a escala central, para evitar gastos mayores o retraso en la entrega del mismo. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sedesol retrasa recursos destinados a 50 alcaldías: Al menos 200 integrantes del Congreso Agrario 
Permanente (CAP) tomaron las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la capital del estado, por el 

retraso de apoyo a comunidades marginadas pertenecientes a 50 municipios de Hidalgo que este año asciende a 7.5 
millones de pesos.  Alrededor del medio día, miembros de las siete organizaciones que integran el CAP, abarrotaron 

durante dos horas las oficinas de la delegación de la Sedesol en el estado, donde exigieron recursos económicos que 

rigurosamente deben ser aplicados en este año. Las necesidades de las comunidades en los 50 municipios con alta y muy 
alta marginación, van desde cuestiones básicas como pisos firmes, letrinas y baños, hasta viviendas y la incorporación a 

programas federales como Opciones Productivas y Adultos Mayores, con los que recibirán apoyos mensuales.  Luego de 
gritar diversas consignas y no permitir la salida de trabajadores de la Sedesol, un grupo de campesinos liderados por 

Martha López Ríos, dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Hidalgo, fueron recibidos por 

Armando Díaz Baena, subsecretario administrativo de Sedesol, con quien instalaron una mesa de dialogo para resolver 
los problemas de los agricultores. Las mesas de diálogo, explicaron, se había abierto desde hace más de un mes, sin 

embargo esta manifestación se registró por la visita a Hidalgo del coordinador nacional del programa Oportunidades de la 
Sedesol, Salvador Escobedo Soleto. “Hoy estamos reiterando que el CAP y sus organizaciones no van a aceptar convenios 

de palabra hoy requerimos compromisos en documentos, firmas de minutas donde se refiera de manera puntual con 
número de programas y fechas para cumplirle a todas y cada una de las organizaciones en las demandas de rezago, así 

como de planteamientos nuevos”, indicó López Ríos.  Para este 2011, la Sedesol autorizó un total de 7.5 millones de 

pesos para las siete organizaciones integradas al CAP (UFIC, CONSIUC, AMIOC, CNC, CCC y AMIC) sin embargo los 
recursos se han rezagado y con ello la construcción de baños o letrinas, entrega de apoyos del programa opciones 

productivas y de vivienda.  Además, el Congreso Agrario Permanente planteó la incorporación de sus agremiados a 
programas federales como Oportunidades, 70 y más de adultos mayores, proyectos productivos, programa Tu Casa, al 

programa de Vivienda Rural, entre otros.  “Esto lo habremos de hacer en un documento donde cada una de las 

organizaciones refiera cuál ha sido su planteamiento y para qué número de familias están beneficiando. Esta delegación 
solamente atiende a localidades de alta y muy alta marginación, los beneficiados tendrán que cumplir la regla de que 

sean de comunidades de alta y muy alta marginación, porque esta delegación es la población objetivo a la que atiende”, 
detalló la líder estatal de la UNTA.  En caso de que estas demandas no se cumplan, los campesinos adelantaron que 
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radicalizarán su postura, “y hemos dicho que esta fue una visita en el ánimo de construir y sacar acuerdos en beneficio 

de la gente”, refirieron. Al respecto, Armando Díaz, subsecretario administrativo de Sedesol, refirió que se estableció una 

agenda de trabajo donde a partir de la siguiente semana se van a tener reuniones con las organizaciones restantes, para 
tomar sus peticiones.  Ambos representantes, el del gobierno federal y de los campesinos, sostuvieron que para evitar 

que los recursos de la federación se politicen por las elecciones a presidente de la República de 2012, se deben firmar los 
compromisos antes del primero de enero, para que se repartan en el mes de febrero del siguiente año.  “Tenemos un 

año que se reduce en la cuestión electoral y la cuestión es estar liberando recursos para el mes de febrero”, agregó el 

subsecretario de Sedesol; mientras que la dirigencia de la UNTA pidió “que los recursos no se politicen”. puesto que 
corren el riesgo de perderse. Obras Públicas anuncia proyectos  ••• Gerardo Salomón Bulos, Secretario de Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), aseguró que el estado gestiona poco más de 3 mil millones de pesos de la 
Federación para mayor infraestructura estatal durante el 2012.  Parte de los proyectos que la SOPOT tiene para el 

siguiente año, será la ampliación a cuatro carriles del Bulevar Las Torres, la carretera Tepeapulco-San Pedro Vaquerías, 
entre otras más. Además, la Promotora de Vivienda en Hidalgo (Provih) contempla el sustento de un hogar seguro, con la 

incorporación de servicios básicos como agua potable, alcantarillado, buena iluminación y áreas verdes que merecen las 

familias que adquieran una vivienda digna y habitable. La SOPOT y la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y 
Metropolitano, coordinan planes dirigidos a todos los municipios para construir diversas obras con recurso del Fondo 

Metropolitano, y brindar así, nuevas imágenes urbanas en la región Centro-País. El Estado, adelantó el Secretario Gerardo 
Salomón, espera que la Comisión de Comunicaciones del Poder Legislativo, considere el listado de obras, que explican el 

proyecto de crecimiento que desean los habitantes de Hidalgo. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Gobierno espera permiso para construir aeropuerto; se abren al capital privado: De liberarse la 
licencia para su construcción, el nuevo aeropuerto de Hidalgo podría ser edificado con capital privado, confirmó el titular 

de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca.  El funcionario comentó que ante una 
eventual falta de recursos estatales o federales para construir este aeródromo, una de las cartas que tiene el gobierno 

hidalguense es recurrir a la inversión privada, aunque la prioridad es conseguir el permiso de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) para que sea una realidad.  “Durante todo el tiempo que el estado ha pedido, por 
justicia, que se autorice este proyecto, se han buscado distintas vertientes, desde el tema privado hasta buscar algún 

fondo federal, todas las alternativas se han estado buscando, bastaría la autorización”, dijo. “Por la trascendencia e 
importancia que está cobrando la zona metropolitana, no creo que a la iniciativa privada le falte interés en invertir en un 

proyecto como este. Lo importante es que tengamos la autorización, que está en manos del gobierno federal, de la SCT, 

una vez que esta autorización esté, será responsabilidad del estado definir el tamaño del proyecto y en ese sentido ver si 
lo hacemos con recursos estatales, con recursos federales o si es necesario hacer un llamado a la iniciativa privada para 

ver si entran a un proyecto de este tipo”, refirió.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Plaza Juárez-Diputado panista pide al gobierno poner atención a movimientos sociales: El legislador del 

grupo parlamentario del PAN, Prisco Manuel Gutiérrez, exhortó al gobierno del estado a poner atención en los 

movimientos sociales, derivados de resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), previo 
a la toma de protesta de los presidentes electos, con la finalidad de evitar hechos de violencia. Lo anterior, luego de los 

acontecimientos registrados en Ixtlahuaco municipio de Lolotla, donde cerca de 500 personas bloquearon la carretera 
Pachuca Huejutla; en protesta al resolutivo del TRIFE y en apoyo al ex candidato de la coalición "Hidalgo Nos Une", por 

este municipio, Primitivo Antonio Gerónimo. En este hecho se reportaron 18 detenidos y ¿los menores lesionados, entre 

ellos, una niña a causa del impacto de una bala de goma y un bebé de un ario por la inhalación de gas lacrimógeno. En 
entrevista, compartió el mensaje enviado por el ex candidato, que textualmente dice: "es que los policías nada mas 

llegaron a golpear a la gente, les quitaron cámaras de video, bolsas y lanzaron gases lacrimógenos contra la gente que 
se manifestó en la carretera México Tampico a la altura de la lo-calidad de Ixtlahuaco". "Hay aproximadamente 4 heridos 

de gravedad que ya fue-ron trasladados al Hospital Ilusión de Tlanchinol, incluyendo a un bebe de un año que por los 

gases fue trasladado de inmediato para su atención". "Entre los detenidos hay 18 personas que fueron trasladadas a la 
capital hidalguense, mientras que un centenar de personas corrieron a los montes a esconderse y en este momento sólo 

hay 150 personas en el lugar de los hechos de parte de los manifestantes". Por lo anterior, el legislador panista, hizo un 
llamado al gobierno del estado a poner especial atención en los movimientos sociales producto de los resolutivos del 

TRIFE, sobre todo ante la cercanía de las tomas de protesta de los presidentes electos, especificando municipios como 
Chapulhuacán, Mineral de la Reforma y Lolotla. Subrayó que la Secretaría de Gobierno debe garantizar la paz y 

tranquilidad del estado, por ello, exhortó a propiciar el diálogo y estar alertas para solucionar problemas post electorales, 

con la finalidad de evitar actos de violencia. (Ana Luisa Vega, página 05) 
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Criterio-Diálogo abierto ofrece Olvera: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, se comprometió ante habitantes 

de la Huasteca hidalguense a mantener un diálogo abierto con la ciudadanía a fin de resolver conflictos y atender las 

problemáticas dentro del estado de derecho y aplicando la ley a quienes la transgredan. En gira de trabajo por Atlapexco, 
donde estuvo acompañado por su esposa Guadalupe Romero de Olvera, presidenta del Sistema DIF Hidalgo, el 

mandatario supervisó la construcción de obras de infraestructura hospitalaria y de comunicaciones, inversiones que 
representan en total más de 400 millones de pesos, las cuales beneficiarán a miles de habitantes de este lugar y de 

comunidades aledañas. Una de las beneficiarias de estas obras, Agustina Bautista, habitante de este municipio, agradeció 

el apoyo de las autoridades con acciones como el hospital, ya que apoyará a las personas que verdaderamente lo 
necesiten, "es bueno que cumplan con lo que prometen, y yo he visto cómo el gobernador Olvera cumplió con el 

trabajo", señaló. En su oportunidad, el secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio detalló que el Hospital Integral 
de Atlapexco beneficiará a 60 mil habitantes de este municipio y otros vecinos; en su primera etapa, contará con área de 

hospitalización, de consulta externa, urgencias, quirófano, hospital, farmacia, archivo, laboratorio clínico y sala de rayos 

X. En el marco de esta jornada laboral, el mandatario supervisó de igual forma el camino que comunicará a cuatro 
importantes comunidades de Atlapexco. Parte fundamental en este día fue el mensaje que llevó Francisco Olvera al 

sector femenino huasteco, pues refrendó su compromiso con las mujeres de esta zona del estado para otorgarles 
mejores servicios de salud, a la vez que anunció la puesta en marcha, junto con el Sistema DIF Hidalgo, de programas 

específicos para este sector (redacción, página 06) 

Criterio-Toman labriegos la Sedesol: Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) tomaron 
hoy las instalaciones de la delegación en Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social en demanda de vivienda y la 

liberación de recursos para proyectos productivos que ya les fueron autorizados. Al menos 200 integrantes de la UNTA, 
guiados por su lideresa en el estado, Martha López Ríos, cerraron el acceso principal de la dependencia sin permitir la 

entrada y salida de ninguna persona hasta que sus demandas fueran escuchadas y se les diera una fecha precisa para la 

liberación de los recursos. El cierre de la dependencia federal obligó al subsecretario de Administración de la Sedesol, 
Armando Díaz Baena, a instarlos a liberar las oficinas bajo la promesa de que sería instalada una mesa de diálogo de 

manera inmediata. Pese a los intentos, no se logró retirar el plantón ni la remoción de una camioneta que los 
inconformes atravesaron en la avenida Iglesias, por lo que autoridades locales arribaron al lugar para impedir 

desmanes.(redacción, página 07) 

El Reloj-Llama secretario de Gobierno a respetar Estado de Derecho: Tras el bloqueo de la carretera federal 
México-Tampico por habitantes del municipio de Lolotla, en inconformidad por los resultados del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, llamó a que se respete 
el marco de Derecho sin afectar a terceros. Indicó que ante la negativa de la población de despejar las vías de 

comunicación se tuvo que abrir el acceso por medio de las fuerzas de seguridad, lo que arrojó un saldo de 8 personas 

detenidas. Ante las manifestaciones de la población, el encargado de la política interna del estado confió en que se agote 
ya la “página” de las elecciones municipales, “para nosotros ya quedó rebasada”. Expresó que los presidentes de los 

partidos políticos hacen su propio esfuerzo para dedicarse al proyecto de gobernabilidad en los espacios que cada uno 
ganó por la voluntad popular. Moctezuma Pereda mencionó que mantuvo contacto con el presidente estatal del PRD, 

Pedro Porras, por el incidente de Lolotla, quien justificó la “pasión” de la gente, sin embargo el funcionario estatal apuntó 

que se deben respetar las vías de comunicación. “Lo único que nos pidió fue darle seguimiento particular a las personas 
que por alguna situación emprendieron un poquito de agresividad, no habrá ninguna otra consecuencia que vaya más 

allá”, agregó. Por último, llamó nuevamente a mantener el orden, y añadió que la elección ya terminó con la resolución 
del TEPJF. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Independiente-Policía desaloja violentamente a panistas que bloqueaban la México-Tampico: Lolotla, 

Hidalgo.- Simpatizantes de la coalición "Hidalgo nos une" cerraron la carretera federal México-Tampico inconformes por el 
fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que favoreció a Sabulón Melo, quien contendió por 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI. Los disidentes fueron retirados por la fuerza pública, a la altura de este 
municipio, dejando a personas lesionadas. Las acciones de los inconformes iniciaron a partir de las 7:00 horas, cuando 

los simpatizantes del panista Primitivo Jerónimo impidieron el paso vehicular a las personas sobre la vía que comunica a 

la ciudad de Pachuca, con la zona norte de la entidad, mejor conocida como la Huasteca hidalguense. Los policías 
estatales se concentraron en el sitio conocido como el crucero de Calnali, a escasos tres kilómetros de la localidad de 

Ixtlahuaco, y procedieron a desalojar a los manifestantes. Reportes de los mismos manifestantes, revelaron que fueron 
detenidas 25 personas y estimaron que 50 personas resultaron con lesiones de diversos tipos y que fueron ocasionadas 

por los policías estatales. Una menor de edad fue internada en el hospital integral de la Ilusión, en Tlanchinol, debido a la 
gravedad de las lesiones. Siete vehículos que fueron utilizados para bloquear la carretera, fueron asegurados por agentes 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-16036.html
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de la fuerza pública. (Salomón Hernández, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Conciliación acepta el pliego de burócratas: La Junta de Conciliación y Arbitraje aceptó el pliego petitorio 
del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, con lo cual declaró legal el emplazamiento a 

huelga del gremio de burócratas para el 16 de enero de 2012. “Este Tribunal de conformidad con lo que prevén los 
artículos 90 y 91 de la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatales y Municipales, ordena el trámite 

legal del emplazamiento a huelga, y al efecto córrase traslado con copia del pliego petitorio de peticiones y el acta de 

asamblea que acordó declarar la huelga al H. Ayuntamiento de Pachuca de Soto Hidalgo, por conducto de su Presidente 
Municipal, la C. Lic. Edna Geraldina García Gordillo”, dice el Sindicato a través de un documento. Este fue el siguiente 

paso legal de los trabajadores, luego de que la semana pasada se manifestaran en demanda de mejores condiciones 
laborales, teniendo como respuesta de parte del Ayuntamiento que Casa Rule analizará el pliego ahora que fue aprobado 

por la Junta de Conciliación. “La ley también nos da un tiempo para analizarlo (10 días) si hay una situación que 

tengamos que atenderlo”, mencionó Ricardo Crespo.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Fuerzas armadas son expuestas a riesgos: Cárdenas: Ante los tres poderes de la Unión, Cuauhtémoc 

Cárdenas afirmó ayer que la situación en México es ya insoportable e inadmisible en materia de justicia y desarrollo, por 
lo que demandó cambios al combate al crimen, que pasen por el retiro de las fuerzas armadas de la lucha, para no 

exponerlas a más riesgos, así como crear un cuerpo civil dedicado específicamente a combatir la delincuencia organizada. 
En su discurso luego de recibir la Medalla de Honor Belisario Domínguez, que confiere el Senado a un mexicano 

distinguido, el fundador del PRD arremetió contra las políticas públicas de los últimos tres decenios, al afirmar que, hoy 

en día, la sociedad mexicana es una de las más desiguales del mundo, con una pobreza que ha crecido en forma 
desmedida, el desempleo más elevado de la historia y una situación de violencia agobiante. “El cambio empieza porque 

haya voluntad política en los funcionarios y las instituciones responsables de las decisiones en materia de política del 
Estado, habrá que ver si la hay en el futuro inmediato, pero suceda lo que suceda, habrá que insistir en que la situación 

prevaleciente resulta insoportable e inadmisible, que genera tensiones y eleva los riesgos de mayor descomposición y 

atraso, que el cambio es realizable y que es indispensable empezar ya a caminar hacia delante”, exigió. Ante un total 
silencio de los asistentes, Cuauhtémoc Cárdenas aseveró que a pesar de los esfuerzos que merecen reconocimiento, la 

inseguridad aumenta y se registran más de 50 mil muertos en condiciones violentas, mientras que la delincuencia 
organizada gana más presencia en los territorios. “Este no es el México que la mayoría de los mexicanos queremos y ese 

no puede ser el destino fatal de nuestra patria”, planteó el galardonado, al abundar que las formas de combate a la 
delincuencia son insuficientes, pues no basta el descabezamiento de bandas. Sostuvo que en la democracia, la seguridad 

y la justicia son asuntos de la autoridad civil. Por ello, planteó que el combate contra la criminalidad organizada debe 

librarse por un cuerpo específicamente creado y preparado para ello, al que debiera evaluarse y supervisarse por medio 
de mecanismos externos de carácter civil. Cárdenas subrayó: “Las fuerzas armadas, por lo tanto, no deben seguir 

expuestas a riesgos derivados de una función que no les corresponde, y se debe fortalecerles como el cuerpo que 
resguarda y garantiza la integridad de la nación”. Frente al presidente de la Suprema Corte, Juan Silva, puntualizó que un 

combate eficaz contra la delincuencia entraña una lucha decidida contra la corrupción e impunidad, así como el 

saneamiento de los cuerpos judiciales mediante acciones que principalmente emprenda el Poder Judicial. El 
reconocimiento Cárdenas recibió la medalla acompañado de su familia, del aplauso del PRI, que apoyó su postulación, 

y de los perredistas que, en voz de Carlos Navarrete, elogiaron que en momentos difíciles para la nación el hijo del 
general Lázaro Cárdenas haya actuado con sentido de Estado, alejado de la tentación de abrir capítulos de violencia. 

Antes de las 11 de la mañana, el ex candidato presidencial entró al viejo recinto senatorial de Xicoténcatl entre aplausos 

de los legisladores y del presidente Felipe Calderón, que rió y extendió la mano a su paisano, aunque luego de escuchar 
el crítico discurso del perredista se puso serio y se despidió con otro saludo de mano, sin sonreír y sin abrazo. Navarrete 

hizo una semblanza de la vida de Cárdenas, tras lo cual, el presidente de la Mesa Directiva, el panista José González 
Morfín, atravesó por enfrente de Calderón y le confirió la medalla a Cárdenas, quien ocho veces inclinó la cabeza para 

agradecer el merecimiento, mientras tocaba el dorado galardón colocado en su pecho. Claves-En letras de oro • Al 
término de la ceremonia, Cuauhtémoc Cárdenas develó su nombre en letras de oro en el muro de honor y montó una 

guardia de honor a los pies de la estatua de Belisario Domínguez, acompañado de Felipe Calderón y los coordinadores 

parlamentarios del Senado, del presidente de la Suprema Corte, Juan Silva; y del de la Cámara de Diputados, Emilio 
Chuayffet. • Cárdenas demandó a candidatos y partidos que en medio del proceso electoral digan por dónde ven las 

soluciones al deterioro social, dependencia, inseguridad y violencia, y con franqueza aclaren si es destino ineludible 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

seguir por el tobagán por el que ha estado resbalando el país en los últimos tres decenios. (Angélica Mercado, página 

18) 

Milenio-Seguirán federales en la calle, responde Calderón: Las fuerzas armadas y la Policía Federal seguirán 
apoyando problemas de inseguridad en regiones específicas del país “el tiempo que se necesite”, para que ahí se 

construyan nuevas instituciones policiacas y ministeriales, porque la presencia de las fuerzas federales “sí inhibe” la 

acción de los delincuentes, dijo el presidente Felipe Calderón. Al participar en la comida de la décima Reunión Nacional 
de Consejos Consultivos de Nacional Financiera y Banco Nacional de Comercio Exterior, el mandatario señaló que nunca 

se va a poder completar el ciclo si localmente no hay instituciones sólidas que permitan verdaderamente reconstruir y 
enfrentar localmente a los criminales. “Si a mí me preguntan concretamente cuánto tiempo tienen que seguir las fuerzas 

federales apoyando problemas de inseguridad en regiones específicas, la Policía Federal, el Ejército y la Marina. Cuánto 
tiempo tienen que estar en Chihuahua o en Monterrey, Tamaulipas o ahora en Veracruz, Guerrero o en la Laguna, yo 
digo: el tiempo que estarán es el que se necesite para que ahí se construyan nuevas instituciones policiacas    y 

ministeriales”, afirmó. Acompañado por el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, y el director 

general de Nacional Financiera y Banco Nacional de Comercio Exterior, Héctor Rangel Domene, Calderón mencionó que 

se deben reconstruir las instituciones de seguridad y procuración de justicia para contar con policías, ministerios públicos 
y jueces confiables. “Tiene que cargarse este esfuerzo en elementos federales, porque se necesita limpiar la casa, poner 

en orden y contar en cada rincón del país, llámese Tijuana, Juárez, Monterrey, Veracruz, Acapulco, Torreón; donde sea, 
ahí tiene que haber gente confiable que esté sirviendo a la ciudadanía”, expresó. Frente a integrantes del consejo, el 

mandatario señaló que no se puede tolerar la “impunidad cínica” de los criminales que van armados “hasta los dientes” 

por las carreteras y calles, ganándose la confianza de toda la gente, “es decir, apoderándose y sembrando miedo”. 
Mencionó que no se trata de combatir el tema del narcotráfico —aunque se hace como una expresión de legalidad—, sino 

de recuperar la seguridad de los mexicanos, “porque queremos una sociedad segura, donde las familias puedan vivir 
tranquilamente y cada empresario pueda producir libremente sin el absurdo atropello que genera la delincuencia en 

muchas regiones del país”. Indicó que hay mucha gente que cuestiona al gobierno y piensa que es un error que se 
combata a los criminales. “¿Cuánto tiempo hay que combatirlos? mientras estén dando lata, estén metiéndose con la 

gente… y ténganlo por seguro, estoy absolutamente cierto: México recuperará y profundizará los niveles de seguridad y 

de certeza para las familias, que nunca debió perder”. Claves-No tropezar otra vez • Felipe Calderón recomendó, para 
evitar una crisis económica en el país, “no tropezar con la misma piedra con la que ya tropezamos en el pasado”, pues 

hasta el momento, dijo, México va en la ruta correcta para resolver esos problemas. • “En la medida que preserveremos 
y no cedamos a la tentación de detenernos o de dar marcha para atrás en seguridad, en competitividad, ni para tomar 

vuelo, necesitamos seguir y perseverar hasta que México tenga lugar”. (Silvia Arellano, página 19) 

Criterio-Buscan quitar derechos a Padierna Luna: Simpatizantes de la Planilla 22, que encabeza el delegado en 
Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo Román, promovieron la suspensión de derechos partidistas de Dolores Padierna, 

René Bejarano y Alejandro Sánchez, por “secuestrar tres días” la Comisión Nacional Electoral del PRD. La petición se 
produjo casi al mismo tiempo que el anuncio de Padierna Luna de que están dispuestos a retirar la queja contra el 

delegado, luego de que se alcanzó un acuerdo para garantizar el desarrollo de las elecciones previstas para el próximo 

domingo en cinco estados. Previamente el grupo Izquierda Democrática Nacional (IDN), que presiden Padierna y 
Bejarano, había promovido suspender derechos partidistas a Lobo Román por haber “secuestrado la papelería electoral” e 

impedir el proceso electoral que debió realizarse el domingo pasado en el Distrito Federal. Los seguidores de Lobo Román 
que promovieron la acción contra los líderes de IDN fundaron su solicitud en el hecho público y notorio de que del 14 al 

17 de octubre, integrantes del IDN ocuparon la Comisión Nacional Electoral del PRD sin que hasta el momento se les 

haya aplicado sanción alguna. En la “toma” de la Comisión Nacional Electoral hay evidencias públicas de que Dolores 
Padierna y su grupo, megáfono en mano, impidieron los trabajos de la citada comisión, con lo que violaron el reglamento 

partidista y “mancharon” la imagen institucional del PRD ante la sociedad. NI HUELLAS DE LOBO Advirtieron que en el 
caso de la ocupación de las instalaciones de la Expo Reforma, donde se guardaba la paquetería electoral, no hay 

evidencia de la participación directa de Víctor Hugo Lobo, a quien Comisión Política Nacional le suspendió sus derechos 

sin concederle el derecho de audiencia que prevén los estatutos. La Comisión Política del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ya votó y aprobó la suspensión de derechos de Lobo Román, y ahora corresponde a la Comisión 

Nacional de Garantías de esa fuerza política resolver sobre si procede o no esa sanción. En tanto, la acusación contra 
Dolores Padierna, René Bejarano y Alejandro Sánchez Camacho tiene que ser aprobada primero en la Comisión Política 

Nacional. En opinión de los simpatizantes de Lobo Román, seguramente allí no se reunirán los votos para que el castigo 
proceda, pero consideraron que lo que cuenta es el efecto. Asimismo, buscan evidenciar ante la sociedad que se 

pretende sancionar al jefe delegacional injustamente por una conducta ilícita no probada, pero casi idéntica a la que sí 

cometieron Dolores Padierna Luna y su grupo. (redacción, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Gracias, Cuauhtémoc: Cuauhtémoc, ¿por qué vas hasta San Quintín?, le preguntó a Cárdenas su jefe de prensa, 
Rubén Aguilar, durante una extenuante excursión por Baja California Sur que no ofrecía mejorar la suerte del candidato. 

La campaña de los trayectos penosos de 1994. —Porque la gente está muy amolada, Rubén —le contestó mirando el 
desierto con fijeza. Los reporteros se acercaron para preguntarle si no pensaba detener aquel viaje enloquecido de 11 

horas. Parsimonioso, Cuauhtémoc les respondió: —Mientras haya una comunidad marginada, un hombre sin 
oportunidades y una mujer sin igualdad, aquí seguiremos. Quedó en tercer lugar, muy atrás de Ernesto Zedillo y Diego 

Fernández de Cevallos. Quizá porque marchó a contracorriente de asesores y espontáneos que lo urgían a olvidar el 

antediluviano estilo de estrechar la mano de los miserables. Con un programa de radio, trataron de convencerlo, se podía 
saludar a miles. Con una buena noche en televisión, podía ganarse la Presidencia. Cuauhtémoc cavilaba. Comprendía la 

fatiga del equipo. Entendía que eran ideas bien intencionadas, pero tenía claro lo que quería hacer en su segunda 
campaña presidencial: llevar unos minutos de esperanza a esas zonas del país que parecían arrasadas por una tragedia, 

chupadas por el diablo. Recordé la anécdota de hace 17 años ayer que le ponían la medalla Belisario Domínguez a este 

hombre al que acompañé como reportero por todo el país, y sobre el que escribí decenas de crónicas y entrevisté en las 
buenas y las malas. No sé si volveré a sentir ese respeto y cariño por otro personaje público sobre el que he trabajado. 

Gracias, Cuauhtémoc. Contigo la palabra ética tiene un sentido inequívoco. Contigo y muy, muy pocos más. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Y después de los juegos?: Guadalajara, Jalisco. Cuando por meses se habló de la incapacidad de esta ciudad para 

organizar los decimosextos Juegos Panamericanos, parecía que esto iba a ser un fracaso continental. Sólo se sabía de 
problemas y conflictos. Para la Villa Olímpica se compraron dos manzanas del centro, se derrumbaron las construcciones, 

y ahí quedaron, en el corazón de esta Perla de Occidente, dos terrenos baldíos y abandonados. La Villa se tuvo que 

construir en otra zona. El estadio de atletismo se cambió tres veces de lugar mientras afloraba la crisis PAN-PRI entre el 
gobernador Emilio González y el alcalde Aristóteles Sandoval, que hizo a los juegos rehén de la pugna partidista, como si 

lo que estuviera en riesgo no fuera el prestigio de Guadalajara y los tapatíos. Pasaron los años sin conocer bien a bien 
cómo iba la organización, silenciosa, de los juegos, lo que estalló con la deslumbrante inauguración. Nunca en unos 

juegos continentales, nunca en un evento en México, ni siquiera en las fiestas del Bicentenario, habíamos visto un 

espectáculo de esa magnitud y de esa calidad. Luego fui testigo de tres vertientes admirables: la organización perfecta 
de los juegos, los escenarios de los eventos deportivos y el agregado humano, excepcional, de los anfitriones. Y a lo 

anterior debo agregar la envidiable calidad de vida de los tapatíos, en sus vertientes de seguridad, orden, desarrollo 
urbano y limpieza. Regresaré a la Ciudad de México con un recuerdo inolvidable de estos juegos y de Guadalajara, que 

ha demostrado estar lista, créanmelo, para unos Juegos Olímpicos. Nada ha dado en mucho tiempo tan buena imagen de 
México al mundo como estos Panamericanos. Si así fuera todo o cuando menos más cosas, México sería un país mejor, 

diferente. Retales 1. CHOQUE. En su último libro, Carlos Salinas deja ver que no ha superado el conflicto con Ernesto 

Zedillo, al que sigue culpando de la crisis de diciembre de 1994, cuando no puede negar su parte de responsabilidad en 
aquel último año de su gobierno; 2. CASO. Una barra de abogados presentó una denuncia en la PGR contra Vicente Fox 

acusándolo de apología del delito, por su insistencia de la tregua y amnistía a la delincuencia organizada. Yo sólo digo: 
¿qué pensarán los deudos de miles de muertos cuando oyen al ex presidente de la República pidiendo perdón para los 

asesinos? Ahora Fox cita a Jesucristo diciendo que él perdonó a los ladrones, y 3. VISITA. Coinciden hoy aquí en 

Guadalajara, pero cada uno por su lado, Gustavo Madero, invitado por Emilio González Márquez, y Santiago Creel, que 
vino a ver sus amigos de la equitación. Mientras, Ernesto Cordero se mudó a Michoacán hasta las elecciones del domingo 

13, en las que el Gabinete de Comunicación Estratégica da como puntera a Luisa María Calderón. Nos vemos el martes, 
pero en privado.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Burócratas al grito de huelga: La Junta de Conciliación y Arbitraje dio entrada ayer al emplazamiento a huelga 

interpuesto por el sindicato de burócratas en contra del municipio de Pachuca, y citó para el lunes próximo a las 12:00 

horas a la primera audiencia conciliatoria. Aunque en este momento las posturas están lejos de llegar a un acuerdo, es 
evidente que en una negociación como ésta, ambas partes deberán pensar en el interés de los ciudadanos antes que en 

sus posiciones particulares. Los trabajadores al servicio del municipio están en su legítimo derecho de pedir mejoras 
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salariales, siempre y cuando estén dentro de lo razonable, porque las condiciones económicas de Pachuca y del resto del 

país, no permiten incrementos de dos dígitos. Hace unos días, el Sindicato Nacional del IMSS obtuvo un aumento del 4.5 

por ciento directo al salario, y algunas mejoras en sus prestaciones. En los últimos años, el Seguro Social ha sido una de 
las instituciones más cuestionadas porque las condiciones de sus trabajadoras están muy encima de su capacidad 

presupuestal. No solo eso, algunos analistas opinan que si no se lleva a cabo una reforma al sistema de pensiones, este 
país va a quebrar. El caso del ayuntamiento de la capital hidalguense es similar. En estos momentos casi el 70 por ciento 

de su presupuesto es destinado a dos rubros: sueldos y gastos de operación. Es decir, el margen para obra pública y la 

mejora continua de los servicios que brinda a la ciudadanía está muy acotado. Los ingresos por concepto de impuestos 
que recibe el municipio y que andan alrededor de los 20 millones de pesos, resultan insuficientes para todos los 

compromisos. Ese monto apenas alcanzaría para pavimentar unas cuantas calles. Si tomamos como ejemplo que en un 
tramo de tres cuadras del sector de Cubitos el costo supera los 2.5 millones de pesos, esos 20 millones, se acabarían en 

una colonia. Si bien es cierto que los sueldos de los burócratas son bajos, y que merecerían un ajuste, la situación que 
enfrenta la actual administración es difícil. Ojalá que los puntos en discordia se solucionen y que lleguen a un feliz 

término, pero si no, la autoridad municipal deberá preparar un plan B, en caso de que se radicalicen las posturas para 

garantizar que la ciudad siga funcionando con o sin los sindicalizados.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el IFE aprobó anoche el nuevo Reglamento de Radio y Televisión que regirá para las elecciones de 2012, basado en 
la consulta más grande de la historia de la radiodifusión mundial, con la participación de más de 2 mil estaciones. 

El consejero presidente, Leonardo Valdés, logró una aprobación unánime en lo general. Los concesionarios y 

permisionarios avalan lo que será la base para transmitir 40 millones de spots a partir de diciembre. 

Que a excepción del diputado panista Agustín Castilla, los representantes del Congreso ante el IFE no llegaron a la 

sesión de Consejo General en la que se discutieron las reformas en radio y televisión, por lo que en momentos hubo 
problemas con el quórum. 

Sin embargo, en sus cuentas de Twitter, diputados como Héctor Pablo Ramírez Puga del PRI presumían —con todo y 
foto— sus encuentros con jóvenes universitarios…en Oaxaca: “Vengo saliendo de un foro universitario en el IESO 

Oaxaca, me fue muy bien!... las inquietudes de la juventud son extraordinarias”. 

Hay prioridades. 

Que quienes andaban casi tan felices y sonrientes como Cárdenas ayer en el Senado eran la senadora zacatecana 

Claudia Corichi y su novio, el senador del Movimiento Ciudadano Eugenio Govea, con quien se casará el próximo 

mes. Muy sonrientes, se sentaron juntos en la última fila de escaños y posaron para las fotos. 

Quien no asistió a la ceremonia por andar preparando otra boda fue la senadora y ex canciller Rosario Green, cuya hija 
contrae matrimonio hoy y requirió del tiempo de su mamá. Lo dicho: hay prioridades. 

Que entre los senadores priistas, que encabeza Manlio Fabio Beltrones, hubo ayer expresiones favorables al discurso 
crítico de Cuauhtémoc Cárdenas, porque la bancada siempre estuvo convencida de que apoyar al ingeniero para este 

reconocimiento tiene el objetivo de mandar el mensaje de que nadie quiere el regreso del PRI de antes, sino uno 
renovado. 

Que el presidente Felipe Calderón está tan orgulloso del desempeño de los atletas mexicanos que participan en los 
Juegos Panamericanos, que antes de dar cualquier discurso oficial aprovecha para mandarles felicitaciones. 

Ayer, por ejemplo, durante la comida del consejo consultivo de Nacional Financiera y Banco Nacional de Comercio 
Exterior, dijo: “Esto no me lo puedo aguantar”, y habló de las proezas de los deportistas. 

(redacción, página 04) 
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Milenio-Con pies y cabeza… 

Cumbre en Paraguay 

Invitación de Lugo 

El presidente Felipe Calderón viajó a Asunción, Paraguay, para participar en la 21 Cumbre Iberoamericana de Jefes de 

Estado y de Gobierno, que se realizará el 28 y 29 de octubre. El mandatario mexicano responde así a la invitación que le 
extendió su homólogo paraguayo, Fernando Lugo, así como al interés de México en el eje temático de la cumbre: 

transformación del Estado y desarrollo. Según un comunicado de Los Pinos, el encuentro en Asunción constituye una 

oportunidad para analizar la situación económica mundial y su impacto en los países iberoamericanos, además de 
identificar ámbitos de posicionamiento común frente a los retos de la actual situación. 

Rumbo a 2012 

Unidad, base del PRI 

La unidad constituye el cimiento político más importante para el PRI de cara a las elecciones presidenciales del próximo 
año, afirmó el secretario de Organización de ese partido, Ricardo Aguilar Castillo, quien confió en que ganarán la primera 

magistratura y la mayoría en el Congreso. 

Magistrado de Jalisco 

Planta a diputados 

En Jalisco, Aurelio Núñez, magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE), dejó plantados por segunda 
vez a los diputados locales, quienes lo han citado para que aclare por qué asumió un cargo para el que no fue nombrado 

por el Congreso local. Núñez fue designado por la pasada Legislatura, pero un amparo promovido por un juez motivó que 

se repusiera el procedimiento. Cuando eso sucedió, el magistrado Bonifacio Padilla, a quien supliría Núñez, había 
conseguido su reinstalación, por lo que ya no había vacante. Entonces, cuando se jubiló el magistrado Gregorio 

Rodríguez, el presidente del STJE nombró en esa posición a Núñez. 

Xóchitl Gálvez 

Denuncia lesiones 

Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, denunció que personal del Instituto Estatal Electoral le provocó 

lesiones, al impedirle el ingreso a una sesión pública. “Al intentar ingresar recibí golpes y empujones, los cuales me 

dejaron marcas”, acusó.  

(redacción, página 20) 

Crónica-Balcón Político… 

El PAN: al diablo las instituciones: Primero fueron vecinos de Mineral de la Reforma y ahora habitantes de Lolotla, 
quienes a fuerza de movilizaciones, irrupciones violentas en instituciones o con cierre de carreteras intentan hacer valer 

su ley, es de suponerse que azuzados por dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN), y con ello revertir la última 

palabra emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que en algunos casos les ha negado 
la razón y en otras la modificación de su veredicto le ha dado la vuelta al resultado beneficiando en ambos casos al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI). Podría entenderse el enojo ciudadano sobre un resultado que a sus ojos haya 
sido obtenido mediante trampas, pero precisamente para eso se crearon las instituciones y en este caso el TEPJF es la 

última instancia para resolver controversias postelectorales. Más allá de cuestiones legales o legítimas, hoy el PAN aplica 

las mismas tácticas que le ha criticado históricamente a su principal enemigo que es el PRI: el acarreo, el engaño y la 
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manipulación. No se puede llamar a la movilización a los ciudadanos, cuando la última instancia ha emitido un fallo 

inatacable con respecto a una elección, situación que seguramente saben los dirigentes y representantes de los partidos 

ante las instancias electorales. Luego entonces, es de suponerse que la movilización del martes pasado, encabezada por 
Xóchitl Gálvez Ruiz y la de ayer en Ixtlahuaco, tienen propósitos ajenos al veredicto final sobre los comicios del 3 de julio. 

En el caso de Xóchitl, huela a precampaña. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Se veía venir…ya hubo brotes de violencia Había signos muy claros de que en cualquier momento podría haber brotes de 
violencia instigada y buscada por los partidos políticos que se oponen a la determinación del Tribunal Federal sobre la 

elección de alcaldes, y que por errores del PAN-PRD y de otros partidos, han perdido alcaldías. Se veía venir y ayer en la 

carretera México-Tampico los inconformes manejados desde las cúpulas partidistas –suponemos- quisieron manifestar su 
supuesta molestia bloqueando esta carretera. La autoridad desalojó a los manifestantes y hay detenidos y algunos 

lastimados. Vendrán ahora los señalamientos de que hay un gobierno autoritario, que no se respeta la voluntad 
ciudadana ni el derecho a manifestarse y todo lo que ya se sabe en estos casos. Lo cierto es que quienes tienen la 

responsabilidad de todo esto son los partidos políticos que perdieron ante el Tribunal federal y que sabían de antemano 
cómo es la ley, para que ahora no se hagan los sorprendidos. Hay que estar muy atentos para ver cómo se comportan 

las caras visibles del descontento, como Xóchitl Gálvez y los candidatos perdedores de Mineral de la Reforma y 

Alfajayucan. *OLVERA ADVIERTE QUE SIN PAZ SOCIAL NO HAY DESARROLLO El gobernador del estado, desde la 
Huasteca dejó en claro que sin seguridad y paz social no puede haber desarrollo, en lectura obligada para todos pero 

particularmente para quienes alientan un clima de violencia. A ellos va dirigido este mensaje al que no deben hacer oídos 
sordos, porque en otra ocasión también dijo que la ley es pareja y es para aplicarse en contra de quienes delincan. Por 

otro lado, FERNANDO MOCTEZUMA, en su calidad de secretario de Gobierno, se entrevistó con el presidente del PAN   

 para tratar el tema post-electoral. Ojalá que haya compromiso para frenar los brotes de violencia y que no se vayan por 
la fácil de decir que “es el pueblo enojado, nosotros nada tenemos que ver”, porque no es cierto. No hay de otra.  El 

juego es parejo.  Quien tenga oídos para oír, que oiga. *LUCE PEDRO LUIS NOBLE, TITULAR DE SALUD El secretario de 
Salud, PEDRO LUIS NOBLE MONTERRUBIO, está dando de qué hablar por lo acertado de sus hechos institucionales, 

como lo fue la IV Reunión de Secretarios de Salud de la Zona Centro, que tiene el mérito de los temas tratados y el  
hecho de que nuestro estado haya sido la sede.  *LO QUE SE DIJO EN TWITTER De pronto el Twitter se ha convertido 

en información al instante, con todos los problemas que tiene en cuanto a exactitud en lo que se dice, porque dan la 

impresión los twitteros de que con tal de ganar la exclusiva se avientan como El Borras, sin datos ni certeza, simplemente 
porque tiene el pitazo de sus cuates o de sus fuentes.  Otro fenómeno que se da son las fusiladas que se hacen de la 

información  con tal de aparecer como la fuente informativa de Hidalgo. Sin embargo, hay datos importantes que 
confirman la actualidad de las redes electrónicas en el terreno informativo. Ayer fueron noticias en Twitter LA GIRA DEL 

GOBERNADOR POR LA HUASTECA, con datos como la hora de su inicio a las 10 de la mañana. Después el Sector Salud, 

que casi todo el día está presente en Internet, dio detalles y fotos de la gira. La presencia de la señora LUPITA ROMERO 
destaca en la gira y reafirma el trabajo conjunto del gobernador y su esposa para bien del estado. EL CLIMA, del que se 

informó, estuvo en 3 grados en el Altiplano. EL BLOQUEO de la carretera México-Tampico, a la altura del municipio de 
Lolotla, fue también tema de información, así como –se dijo- del equipo antimotines que se trasladó para dejar libre la 

carretera. LA DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO informó de la reunión que tuvo con funcionarios de Oaxaca en el tema de 

las zonas metropolitanas y más tarde dio a conocer que sobre el mismo tema se reunió con funcionarios de nuestro 
estado y adjuntó una foto donde se ve a ALBERTO MELÉNDEZ Y NUVIA MAYORGA; la foto es del día porque la legislador 

aparece con la misma ropa. Hay información desfasada, como el caso de la barda perimetral de la refinería en Tula, y se 
nota que el que mucho abarca, termina por desvariar y exhibirse en este terreno. NADIA MEJÍA informó en Twitter de la 

reunión de TODOS los delegados federales con el titular federal de Oportunidades, lo que huele a grilla fuerte y 
seguramente como parte del proyecto delegado azul. (Adalberto Peralta, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR MÁS que Gustavo Madero se esfuerza por poner cara de "aquí no pasa nada", la necia realidad se empeña en 

contradecirlo. 

SU DECISIÓN de sacarle la vuelta a los padrones amañados imponiendo por dedazo candidaturas en 141 distritos no sólo 

causó molestias en Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, sino también en -literalmente- miles de panistas que ya 
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interpusieron su respectiva impugnación ante el Tribunal Electoral. 

NOMÁS para darse una idea, de Monterrey hay 700 recursos, del DF otros 500 y de Xalapa al menos 200 en contra de la 
designación directa de candidatos. 

SE ESPERA que el número de impugnaciones crezca en aquellos estados en donde el panismo local apoya a Josefina o a 
Creel, dado que el dedazo centralizado beneficia a Ernesto Cordero al quitarle poder a las estructuras locales. 

PARA COLMO también la elección del candidato presidencial panista está en riesgo, pues hay más de 4 mil 

impugnaciones en contra del padrón panista que se usará -ahí sí- en los comicios internos. 

TOTAL QUE a Gustavo Madero cuando no le llueve... ¡le graniza 

EN LOS Juegos Panamericanos de Guadalajara no sólo se obtienen medallas en las pistas, sino también en las tribunas. 

AL MENOS ESO le ocurre a Margarita Zavala, quien ha acudido a presenciar diversas competencias en los complejos 
deportivos, acompañada, en ocasiones, por sus hijos. 

CONTRARIO a lo que sucede con otras figuras públicas, que no dejan que les dé ni el aire, a Zavala se le acercan 
decenas de personas deseosas de saludarla o tomarse una foto con ella, a lo que generalmente accede dejándose 

querer. 

CON ESO de que ven burro y quieren viaje, varios políticos se quieren colar al primer círculo de Enrique Peña Nieto. 

DE AHÍ QUE quienes están resintiendo el fuego enemigo -pero sobre todo el fuego "amigo"- son sus colaboradores más 

cercanos como Luis Videgaray, David López, Edwin Lino y Luis Miranda. 

Y NO ES QUE sean unas almas de la caridad, pero prácticamente les quieren achacar hasta la caída de las bolsas en Asia. 

A VIDEGARAY, por ejemplo, le critican que ya se siente coordinador del equipo de campaña, pero que no nomás no ata 

ni desata. 

A LÓPEZ, en tanto, lo culpan de que la estrategia de comunicación haya fallado, pues si no fuera por la televisión, nadie 

pelaría a Peña Nieto. 

PARA COLMO resulta que el ex gobernador tiene un libro listo para publicar, pero nomás no sale porque le siguen 

metiendo mano... y ya hasta le ganó la partida Manlio Fabio Beltrones. 

POR ESO andan diciendo que al equipo de Peña pronto se integrarán nuevos operadores sin el sello de Toluca. 

AUNQUE HOY amaneció muy frío, este viernes subirá la temperatura política en el Distrito Federal. 

TEMPRANITO, Porfirio Muñoz Ledo tendrá un encuentro con ciudadanos a los que invitará a integrar un proyecto de 

gobierno para la ciudad, donde -obvio- él sólo sería el candidato de Movimiento Ciudadano, el partido antes llamado 
Convergencia. 

Y UNAS horas más tarde, en las instalaciones de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, se dará el primer 
debate entre los partidos sobre el gobierno del DF. 

EN LA MESA estarán el priista Manuel Jiménez Guzmán, el panista Federico Döring y el petista Ricardo Monreal.  
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¡Y QUE SIGA creciendo la lista de precandidatos! 

(redacción, página 10) 

Criterio-¿Qué pasa en la Huasteca?: ¿Qué pasa en la Huasteca? La pregunta viene a colación porque en días 

recientes se han generado movilizaciones y protestas contra las autoridades, y algunas de ellas se han tornado violentas. 

De la región conozco poco. Tuve la fortuna de asisit hace unos tres años en una visita que, sin embargo, fue tan de “pisa 
y corre” que no logré conocer lo que a legusa se ve que es una zona muy hermosa. 

Pero belleza aparte, insisto en mi pregunta: ¿qué pasa en esa región que ha obligado a los ciudadanos a manifestarse? 

Hay quienes señalan que los actuales presidentes municipales han olvidado a sus gobernados para entregarse al llamado 

“Año de Hidalgo”, aquel al que le añaden la frase “que chifle a su máuser el que deje algo”. 

Falta de pavimentos, servicios defectuosos, policías abusivos y falta de obra serían algunas de las razones para estar 

molesto. 

Otros me dicen que el malestar se centra más en el aspecto político. Que muchas decisiones partidistas (hablo en plural) 

se hacen sin tomar en cuenta a los hombres y mujeres de la Huasteca, algo que poco a poco ha llenado un vaso de 
molestia que está a punto de desbordarse, si no es que ya ocurrió. 

Lo cierto es que las autoridades, tanto municipales, estatales y federales, deben trabajar más a fondo, trabajar en serio, 

para evitar que los brotes de inconformidad crezcan. La urgencia es necesaria debido a la cercanía del proceso electoral 
federal. 

Estoy seguro que nadie quiere, salvo quienes busquen sacar raja político, que esa parte de la entidad se convierta en un 

foco rojo. Hidalgo está ante una oportunidad de subirse de lleno al “carro” del desarrollo, y eso debe motivar a trabajar 
en conjunto por un estado mejor para todos. 

¿Qué pasa, entonces? (Manuel Baeza, página 09) 

El Reloj-La hora en punto: Estatutariamente, la lideresa en Hidalgo de la sección XV del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García, puede o no, separarse de la responsabilidad para la que fue 

asignada y posteriormente electa hace ya 4 años. Y aunque su relevo como dirigente gremial puede o no ser en las 
próximas semanas, con facilidad se puede evaluar su gestión al frente de la organización sindical más numerosa y 

representativa de los cacicazgos sindicales. Tal y como ocurri6 hace 4 años, cuando García relevó a Alejandro Soto, hoy 

ninguno de los suspirantes habla res-pecto a sus posibilidades e intenciones de ocupar la silla más importante de un 
sindicato que se resiste a salir de un escenario de subdesarrollo que lamentablemente impacta en casi todos los órdenes 

de la educación pública. "No, no quiero", responden aquellos que son señalados de pretender convertirse en la sucesora 
o el sucesor de García, en una especie de preservar los denominados valores en-tendidos para no fracturar su unidad 

sindical. Y sin embargo, al interior de la sección XV, hay 3 corrientes que simpatizan cada una, con Moisés Jiménez, 

Alejandro Soto y Mirna García y las mismas tres expresiones, cuando reiteradamente se ponen piedras en el camino, 
hacen lo posible por evitar que los afines a Migue Ángel Islas Chío, puedan lograr alguna representación en sus 

secretarias "colegiadas". Un indicador claro de que el periodo de García pudiera ampliarse, está en la ausencia de un 
operador políticoelectoral, que para el caso de los relevos, llega a las secciones con la instrucción de "la maestra", para 

cuidar la imposición en el proceso. En condiciones políticas como las actuales, la llegada de un nuevo secretario general 

de la sección XV del SNTE es lo menos relevante, pues el fortalecimiento de este gremio a nivel nacional, está ligado al 
escenario electoral del 2012. En estas condiciones, importa la posición que Mirna García podría jugar en función de los 

acuerdos que políticamente logre el Partido Nueva Alianza y el mismo SNTE con la persona que conducirá al Pals los 
próximos 6 años. Por cuestiones de calendario electoral e incluso por poseer algunas habilidades, Mirna García podría 

entrar al escenario de las candidaturas legislativas, es decir, tiene la posibilidad de arribar a San Lázaro por alguna de las 
vías que tanto el PANAL, como "la maestra" le permitan. Pero, si la decisi6n no le favorece, ha sido comentario insistente 

que Mirna, no regresara a las aulas, no estará frente a grupo y suceder a Renato Olivares en la Secretaria de Turismo, 

sería un excelente premio de consolación para una chamba que ya hizo. (Edmundo Pineda, página 09)  
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El Universal-Bajo Reserva: A LOS RESABIOS y lastres de su pasado, el caso Acteal y el intento golpista al Congreso, el 

presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el priista Emilio Chuayffet, ha venido sumando criticas y 

enojos por la manera errática y parcial con la que conduce las sesiones en el pleno de San Lázaro, principalmente en el 
debate de la reforma política. Los panistas, entre ellos el líder de la bancada, Francisco Ramírez Acuña, han pedido a la 

coordinación del PRI que corrija las deficiencias de Chuayffet. Otros de piano le re - clamaron al diputado Cesar Augusto 
Santiago: "Sigue el problema de la conducción". La Última puntada del mexiquense fue hacerlos correr, pues les dio tres 

minutos para votar.  

ALGO ocurre en el PAN: el poder de convocatoria del dirigente Gustavo Madero no está en su más alto nivel. Nos dicen 

que invite a cenar a los tres aspirantes a la candidatura presidencial del partido, a un restaurante de la zona de Polanco, 
en la ciudad de México. Los equipos de Josefina Vázquez Mota y de Ernesto Cordero comentaron que ellos tenían otros 

eventos programados fuera del Distrito Federal. Santiago Creel y don Gustavo tuvieron que pedir una mesa más pequeña 
para dialogar sobre el 2012.  

CADA vez son más las presiones y el cabildeo de la clase política en Washington para que el Departamento de Estado, a 

cargo de Hillary Clinton, clasifique a los carteles de la droga mexicanos como "organizaciones internacionales terroristas". 

El representante republicano por Texas, Michael McCaul, presentó en marzo una moción de este corte, que ha 
comenzado a permear entre congresistas de ambos partidos, nos dicen. El detonante ha sido la desarticulación de un 

presunto complot contra el embajador de Arabia Saudita en Estados Unidos. A pesar de que el Departamento de Estado 
se ha negado a esta posibilidad, la señora Clinton dijo este jueves que las mafias mexicanas actúan Como grupos 

terroristas. Estará la Cancillería mexicana siguiendo este tema?  

HAY una suerte de asonada entre científicos del Pals, a la que se han sumado universidades y centros de investigación, 

por la falta de apoyos y recursos para el sector. Nos explican que en las últimas semanas se ha generado un grupo 
denominado Foro Consultivo Científico y Tecnológico, encabezado por el doctor Juan Pedro Laclette, que lanzará una 

campaña para denunciar la falta de apoyo del gobierno de Felipe Calderón para la investigación, la innovación científica y 
la situación de rezago. La comunidad científica ha dejado de lado sus posturas de grupo, por primera vez en muchos 

años, para encabezar este movimiento dirigido a la clase política.  

LO TRATARON tan bien y andaba tan de buenas, que les dijo a los empresarios y al gobernador Gabino Cué que pasaría 

su luna de miel en tierras oaxaqueñas. Antes de comenzar su discurso en la reunión de la Coparmex, Marcelo Ebrard 
respondió a quienes le preguntaron que si había ido de luna de miel a Kuwait: "Ya les dije que no, que no tiene playa. 

Bueno, si hay playa, pero no es el lugar para ir de tuna de miel". Luego les explico los motivos de su visita por aquellas 
tierras. "Le decía yo a ml esposa, ml vida perlón, no hubo luna de miel, ya después venimos a Oaxaca de luna de miel, Si 

nos invita Gabino". Rosalinda Bueso, la esposa del jefe de gobierno del DF, solamente escucho la plática con los hombres 

de negocios. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien está más que contento es José Guadarrama, quien prácticamente arrasó en los comicios internos del PRD 

para designar a consejeros nacionales, con su tribu Frente Democrático Hidalguense, pues será él quien tenga la 

fortuna de tener a dos bajo sus órdenes. Y por si fuera poco, también será el ex priista quien tenga la oportunidad de 
decidir quién será el nuevo dirigente del sol azteca. Y los pejistas… todavía tienen ilusiones y dicen que van a impugnar. 

Que a quien ya le dieron su bienvenida fue al delegado de Sedesol, Octaviano Liceaga, quien ayer tuvo que recibir 

a regañadientes a un grupo de campesinos guiados por la líder de la UNTA, Martha López Ríos por supuestas 

irregularidades en algunos programas de ayuda. Sin embargo, dicen que la cosa va por otro lado, pues esta es apenas 
una de las muchas visitas que todavía le harán al delegado. Dicen que la cosa es electoral. 

Que los empleados de la delegación de la PGR están a la expectativa por algunos cambios que se rumora habrá dentro 

de la dependencia. Dicen que aunque el delegado, Pedro Enrique Yeverino no ha anunciado despidos, ya está 

cambiando algunas reglas, mismas que no son del todo agradables para los trabajadores. Lo malo es que con su nueva 
forma de trabajar hará que más de uno se quiera salir de las oficinas. 
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Que hablando de delegaciones federales, dicen que los empleados de algunos departamentos en más de una oficina 

están muy contentos, pues luego de estar varios meses sin equipo de papelería dicen que por fin algunos directores 

como de la Semarnat, PGR, entre otras, ya tendrán de nueva cuenta insumos de oficina, lo malo es que todo se los darán 
a cuenta gotas. 

Que ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo estuvieron saturados de muestras y exposiciones 

culturales, tanto, que una exposición de profesores que programaron para presentarse en el Centro Cultural 

Universitario careció de público, pues nadie se acordó del evento y se quedaron tristes y sin gente los expositores y los 
músicos que tocarían en el lugar. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Tenemos un año que se reduce en la cuestión electoral y la cuestión es estar liberando recursos para el mes de 

febrero.” 

Armando Ríos, subsecretario administrativo de Sedesol, sobre los recursos federales que están retrasados para ayudar 

a campesinos.  

• “La ley también nos da un tiempo para analizarlo (10 días) si hay una situación que tengamos que atenderlo, si hay 

alguna situación que tengamos que atender.” 

Ricardo Crespo, secretario del Ayuntamiento, sobre el emplazamiento a huelga avalado por Conciliación y Arbitraje en 

Pachuca. 

• “Esta claro que Nueva Alianza a nivel nacional no ha comentado que ande buscando alianzas, que los comentarios han 
sido de otro lado... dejemos que otros nos busquen.” 

Fernando Flores, dirigente del Panal en Hidalgo, sobre la posible alianza con el PRI. 

555 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en la Fundación Herrera Cabañas se desarrolló un homenaje póstumo al recién 
desaparecido Miguel Ángel Granados Chapa. A falta de trabajo político y cultural, la fundación pretende colgarse del 

espíritu del recién fallecido periodista, sin siquiera tomar en cuenta la magnitud del personaje, convocando solamente a 

unas cuantas personas y sin mayor respaldo. 

que mañana en El Tephé se dará cita la clase política estatal y regional del Valle del Mezquital y Sierra Gorda para 

acompañar al diputado federal Héctor Pedraza Olguín, quien dirigirá su segundo informe de labores legislativas. Habrá 

que estar al pendiente de lo que diga este personaje. 

que quien hizo berrinche y se desquitó con el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad, fue la 

presidenta de Canacintra, Inocencia Moedano Orta, que se molestó por no haber obtenido la presencia del 

gobernador en la Expo Proveeduría 2011, quien ya tenía su agenda. Además de no respetar la logística del evento y de 
mencionar en más de una vez su inconformidad, obligó al secretario a recorrer cada rincón de la expo, incluso por los 

stands que permanecían vacios. 

que hoy se realizará un encuentro de fotógrafos en Mineral del Monte. Será interesante visitarla, pues se habla de la 

asistencia de una modelo rusa, que estará en un bar que será acondicionado para una sesión fotográfica, posteriormente 

habrá una sesión nocturna en el panteón inglés. Órale. 

que será hasta el lunes a las 10 de la mañana cuando vuelva a sesionar el cabildo de Mineral de la Reforma, después de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

un mes, tiempo que el alcalde Miguel Escamilla Baños se ha tomado para no ver a sus opositores, quienes en cada 

sesión le recriminan sus malos manejos y uso del dinero público para su provecho. 

que Areli Torres, la secretaria del alcalde de Lolotla, Osvaldo Bustos, fue sorprendida cuando pretendía abrir las 
puertas de una estética que está ubicada a espaldas del edificio de la presidenta municipal. Lo sospechoso, dicen los 

habitantes de la zona, es que no es el primer local que abren, por lo cual ya existe la sospecha de que la funcionaria 

tiene vela en el entierro. 

que hablando de la Sierra Alta de Hidalgo, los usuarios de transporte público de algunos municipios se han inconformado 

por el incremento del costo del pasaje, tanto en taxis como en combis, de hasta 30 por ciento. De acuerdo con los 

afectados, carecen de autorización del Instituto Estatal del Transporte. A ver si alguien toma nota. (redacción, 
página 03) 

Socavón: Policías estatales arremetieron contra panistas de Lolotla que protestaban por la resolución que les arrebató 
alcaldía para dársela al PRI…  ¡Es que eran peligrosos!... (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el área de la SEPH encargada de supervisar a las escuelas particulares de la entidad 

volvió a hacer de las suyas en los preparativos del tradicional concurso de cuentos navideños, donde pueden 

participar todos los alumnos de nivel básico del estado. 

Resulta que la convocatoria fue emitida hace más de un mes, pero a los directivos de los planteles privados se les avisó 
apenas el miércoles, situación que ha generado malestar entre los padres de familia, pues el día límite para entregar los 

trabajos es el lunes. 

Al secretario de Servicios Municipales de Pachuca, Héctor Fragoso Ortiz, le ganó la ansiedad por concluir el 

programa de actualización de nomenclaturas en calles, bulevares, cerradas y avenidas de la capital hidalguense. 

En las últimas placas que se han colocado, a la empresa encargada de fabricarlas se le olvidó especificar el código postal, 

situación que el funcionario pasó por alto debido a lo tardado que habría sido volverlas a imprimir. 

Voces de Radio Pasillo afirman que la corrección de esta falla corresponderá a la próxima administración, pues los dos 
meses que le restan a la actual serían insuficientes para resolver el problema. 

Suena en Radio Pasillo que las tareas de vinculación internacional de la Universidad Tecnológica de Tulancingo se 
incrementaron con la reciente Semana Cultural Internacional. 

Como resultado de este evento, existen posibilidades de quela Utecimparta clases de chino mandarín, con el respaldo de 
la embajada del país asiático en México. Además, en breve la institución expandirá sus relaciones con escuelas de 

Francia, tanto en materia académica como en el ramo cultural. 

Tal como se anticipó en este espacio, las elecciones internas del PRD realizadas el pasado domingo resultaron un 

verdadero “Chuchinero” (“cochinadas” cometidas por “Los Chuchos”). 

Francisco Patiño Cardona, líder del grupo Izquierda Social, dio cuenta de algunas anomalías que ocurrieron durante la 
contienda, como acarreo de gente, coacción y compra del voto y repartición de materiales de construcción y despensas 

para que la gente votara a favor de los candidatos Nueva Izquierda. 

Por cierto, el ex legislador asegura que los paquetes alimenticios que se distribuyeron en la zona Otomí-Tepehua ya 

habían caducado. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Valentín Echeverría: El titular del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo mantiene un buen perfil 
dentro de la administración pública, además de cumplir de manera pertinente con sus obligaciones está pendiente de que 

el personal a su cargo continúe con su preparación académica para que al final desempeñen de una mejor forma, desde 
el área de su competencia, las funciones que les corresponden.  

Abajo-Julio C. Ángeles: El alcalde de Atotonilco de Tula sumó otro punto negativo durante su administración y es que 

en días pasados el munícipe sorprendió con una serie de despidos al interior del ayuntamiento. Pese a la zozobra de los 

subalternos, Ángeles Mendoza nunca dio una explicación convincente sobre dicha acción, la expectativa sobre este 
asunto continúa. Ojalá que los afectados reciban lo justo por el tiempo que laboraron.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS 

El ayuntamiento de Pachuca concluyó obras de pavimentación en la colonia La Palma, al sur de la ciudad. 

Estos trabajos generaron un beneficio a cientos de familias que se asientan en esa zona y que hoy ven mejorar los 
servicios públicos como el transporte y la electrificación, pero hay que destacar además que estas obras generaron las 

instalaciones de nuevos comercios y obviamente la generación de empleos. 

MEJORAS 

En el bulevar que da entrada a la cabecera municipal de Tasquillo realizaron obras de ampliación para 

reducir el riesgo de accidentes en su incorporación a la vieja carretera México-Laredo. El problema es que el 
presupuesto no alcanzó más que para efectuar la obra, así que ya funciona sin señalamientos, ni pintura ni algún aviso 

que explique a los conductores, y así el esfuerzo es prácticamente inútil. 

ABANDONO 

Hablando de este tipo de obras, el bulevar Las Torres que cruza por Pachuca y Mineral de la Reforma está 

cada día más deteriorado y es que el constante tráfico pesado genera un natural desgaste. El problema es 

que tampoco cuenta con alumbrado y a pesar del intenso paso de vehículos son frecuentes los accidentes debido a ello, 
sin contar que en el entronque a la comunidad de La Higa los semáforos siempre están descompuestos. 

PRE ESTRENO 

Hoy en el Centro de las Artes en la ciudad de Pachuca se llevará a cabo el pre estreno del documental 
denominado “Fervor de polvo”, una producción de Luis Frías. El cortometraje se presenta en el marco de la 

Segunda Semana de Cine que organiza la Secretaría de Turismo y Cultura en la entidad. 

 (Redacción, página 02) 
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